

COMMUNIQUÉ DE PRESSE – Pour diffusion immédiate

La planification stratégique 2026-2029 de l'Atelier agricole confirme son rôle clé dans la communauté

Montmagny, le 16 janvier 2026 - L'Atelier agricole de la MRC de Montmagny franchit une étape importante avec la finalisation de sa planification stratégique 2026-2029. Réalisée entre janvier et novembre 2025, cette démarche collective envoie un message clair : l'Atelier agricole est non seulement pertinent, mais également bien ancré dans son milieu.

Après quatre années d'expérimentation sur le terrain, la MRC de Montmagny a entrepris une évaluation du projet afin de mesurer l'intérêt du milieu pour l'Atelier agricole et de confirmer qu'il répond toujours aux besoins de la communauté.

Une réflexion menée avec les acteurs du territoire

Pour y parvenir, une démarche de consultation a été menée avec l'accompagnement de la consultante Virginie Guibert, de Faire ensemble autrement. Plus de 50 personnes ont pris part à des rencontres de co-réflexion réunissant des étudiants, des organismes œuvrant en sécurité alimentaire, des élus et des intervenants du milieu agricole, en plus d'entretiens individuels qui ont permis d'approfondir les échanges avec des acteurs clés du territoire.

Cinq chantiers pour guider la suite

Cette grande consultation confirme l'attachement du milieu à l'Atelier agricole et sa reconnaissance comme projet collectif. Les échanges ont permis de dégager une vision commune et de faire émerger cinq grands chantiers qui guideront son développement pour les prochaines années, soit la structuration et l'animation de l'écosystème nourricier, l'affirmation d'identités distinctives pour les deux sites, l'expérimentation sociale, l'éducation et la mobilisation, le soutien à la relève agricole et à l'incubation, ainsi que la gouvernance, le financement et la pérennité.

Les actions prioritaires découlant de ces orientations seront déployées au cours de l'année 2026.

Un rôle unique au cœur du système nourricier

À travers cette planification stratégique, l'Atelier agricole réaffirme ce qui fait sa particularité. Ce n'est pas seulement un lieu où on cultive des légumes, c'est un endroit où les gens se rencontrent, apprennent, échangent et bâissent des projets ensemble autour de l'alimentation. L'Atelier joue un rôle rassembleur dans le milieu et contribue concrètement à faire avancer les réflexions et les actions liées à l'alimentation locale et à la sécurité alimentaire sur le territoire.

Propulsé par la MRC de Montmagny à la suite du dépôt du premier Plan de développement de la zone agricole (PDZA), l'Atelier agricole est né des besoins identifiés lors de cette démarche. L'Atelier agricole

est un incubateur agroalimentaire et un projet de jardins collectifs qui vise à soutenir la relève agricole, à favoriser l'accès à une alimentation locale et durable et à renforcer les liens entre l'agriculture et la communauté.

Ce projet a été financé par le ministère de l'Agriculture, des Pêcheries et de l'Alimentation et réalisé grâce à la collaboration de nombreux partenaires du milieu.

- 30 -

Source : Isabelle Normand | Coordonnatrice aux communications | MRC de Montmagny | communication@montmagny.com | 418 248-5985, poste 321.

Information : Marlène Lagacé | Coordonnatrice de l'Atelier agricole et Agente de maillage L'ARTERRE | MRC de Montmagny | mlagace@montmagny.com | 418 241-3772.